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Есть на что опереться
Молодая компания «СтанкоСтальКонструкция», кото-

рая входит в холдинг Барнаульского станкостроительного 
завода, приступила к расширению производства. Новые 
помещения позволят предприятию увеличить выпуск 
продукции на 50%.

Фирма занимается изготовлением опор и мачт наружного 
освещения. В частности, конструкции компании установлены 
вдоль Чуйского тракта, на территории курорта «Белокури-
ха-2», на трассе «Барнаул – Кулунда».

Кроме того, предприятие является поставщиком оборудо-
вания в Ростов-на-Дону, Краснодар, Мурманск, на Сахалин. 
В настоящее время завод принимает участие в строитель-
стве современной трассы Восточного обхода Новосибирска.

В новом модуле расположится дополнительное оборудо-
вание, сюда перенесут участок правки опор, что позволит 
оптимизировать производственный процесс и получить 
еще одно место для хранения готовой продукции.

Там, где толстый лёд
В Алтайском крае функционируют шесть ледовых 

переправ.
В ГУ МЧС России по региону перечислили все районы, где 

можно пересечь Обь по льду на машинах.
Каменский: Камень-на-Оби – Островная (15 тонн);
Усть-Пристанский: Вяткино – Клепиково (5 тонн) и Усть-При-

стань – Чеканиха (5 тонн);
Быстроистокский: Быстрый Исток – Акутиха (6 тонн);
Шелаболихинский: Шелаболиха – Иня (6 тонн) и Ново-

обинцево – правый берег Оби (6 тонн).

Тест-драйв – 50 километров
В Барнауле приступили к обкатке новых белорусских 

трамваев, но пока лишь на территории депо.
Следующим этапом жизни электротранспорта станут ис-

пытания на городских маршрутах. Каждый трамвай проедет 
без пассажиров около 50 километров. Сначала вагоны проте-
стируют на прямых участках, затем на небольших уклонах, 
и только в конце отправят на обкатку по сложному профилю 
– на проспект Красноармейский и Змеиногорский тракт.

Параллельно с этим процессом идет стажировка водителей. 
Процедуры по техосмотру и страхованию новых трамваев уже 
завершены.

Белорусские вагоны модели 802Е рассчитаны на 150 пассажи-
ров каждый. В январе 10 таких единиц транспорта переданы на 
баланс Горэлектротранса для обновления подвижного состава. 
Они будут использованы на маршрутах № 1 и 7.

Отгружаем по полной
По результатам 2023 года объем погрузки на железной 

дороге в Алтайском крае остался на уровне 2022 года и 
составил около 8,4 млн тонн.

Основным товаром для перевозки остался кокс, которого 
за год транспортировали 3,3 млн тонн, что на 9,5% больше, 
чем в 2022 году.

Кроме того, в 2023 году со станций Западно-Сибирской 
магистрали в регионе отмечен рост транспортировки по 
следующим видам грузов:

строительные материалы – 734 тыс. тонн (+16,4%);
химикаты и сода – 217 тыс. тонн (+11,7%);
цемент – 102 тыс. тонн (+20,5%);
жмых – 161 тыс. тонн (+23,7%);
сахар – 91 тыс. тонн (+19,4%).

Никита ИВАНОВ

События на Украине
Об основных событиях 694-го дня специальной воен-

ной операции России.
18 января освобожден населенный пункт Весёлое в ДНР, 

сообщили в Минобороны России.
На Купянском направлении отражены шесть украинских 

атак, потери противника составили до 155 военнослужащих, 
два танка. На Краснолиманском Киев потерял более 220 
человек, шесть бронированных машин.

Поражены два пункта дислокации иностранных наем-
ников, четыре склада ВСУ с боеприпасами.

Российская ПВО уничтожила по одному БПЛА над терри-
торией Московской и Ленинградской областей.

Татьяна ПЕРВОВА
По информации РИА Новости

Не растерять благодати
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Скажите «Сыр»!
20 января отмечается Все-
мирный день любителей сыра.

История этого продукта уходит свои-
ми корнями в дописьменную древность. 
Некоторые исследователи упоминают 

8000 лет до нашей эры в качестве исходной точки разви-
тия сыроварения. На эти цифры указывают отдельные 
археологические находки и их химический анализ.

По разным оценкам существует от 800 до 2000 сор-
тов сыра. В Алтайском крае первая промышленная 
сыроварня появилась в 1900 году в Краснощёковском 
районе, где начали вырабатывать сыр «Бакштейн». А в 
1903 году были созданы заводы в деревнях Верх-Слю-
дянке и Михайловке Усть-Калманского района, где 
вырабатывались швейцарский и голландский сыры, 
в 1912 году в ныне Советском районе – чеддер.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .
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  АКТУАЛЬНО .

Основное нарушение – несоблюдение сроков ис-
полнения договоров подключения к газу. Такие фак-
ты выявлялись на территориях городов Белокурихи, 
Бийска, пригорода Барнаула, а также Первомайского 
и Павловского районов. В 2023 году общая сумма 
штрафа составила 20,3 млн рублей. Компаниям вы-
давались представления об устранении причин и 
следствий, повлекших нарушения.

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в крае сегодня в Барнауле

В утренние часы местами измо-
розь, возможен туман.

На дорогах местами гололедица.
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В утренние часы возможна 
изморозь. На дорогах местами 
гололедица.
Ветер южный, 2-7 м/с.

  ПРОГНОЗ .

В утренние часы возможна 
изморозь. На дорогах местами 
гололедица.
Ветер восточный, 2-7 м/с.
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58 58   
  
  -  -
    
        

Ф
от
о 
А

. К
А
СП
РИ
Ш
И
Н
А

.
  ГЛАВНОЕ .

Погружение в купель уже традиция.

17 января состоялось главное IT-событие зимы – 
День цифровизации на международной выставке 
«Россия» в Москве. Наш регион продемонстриро-
вал широкой публике свои передовые цифровые 
решения и достижения.

Для участия в меропри-
яти я х и представлени я 
проектов Алтайского края 
выставку на ВДНХ посетил 
Виталий Снесарь, зампред-
седателя правительства 
региона, руководитель ад-
министрации губернатора и 
правительства края. А также 
Дмитрий Чегров,  заммини-
стра цифрового развития и 
связи региона.

Алтайский край подго-
товил для презентации три 
проекта. Первый из них – циф-
ровой сервис полевых мете-
останций на базе АИС «Рес-
пак». С помощью него мож-
но подобрать оптимальные 
условия для посева, плани-
ровать время опрыскивания 
и сбора культур, проводить 
мониторинг уровня азота и за-
соленности почвы. Цифровой 
сервис импортонезависим, он 
совместим с отечественными 
операционными системами 
Linux, браузерами Яндекс и 
Chromium-Gost.

Второй проект – комплекс 
видеоидентификации и ви-

деоаналитики компании 
«Галэкс». Предназначен для 
повышения безопасности и 
антитеррористической за-
щищенности объектов со-
циальной инфраструктуры 
и граждан, пребывающих 
на этих территориях. С по-
мощью искусственного ин-
теллекта проводится биоме-
трическая идентификация, 
поиск по ориентировкам, 
обнаружение тревожных 
объектов. В настоящее время 
комплекс проходит пилот-
ное тестирование в регио-
нальном МВД.

Интерактивная карта 
системы образования края 
была представлена в каче-
стве третьего проекта. Она 
обеспечивает доступ к дан-
ным о качестве реализации 
основных направлений нац-
проекта «Образование» в крае 
и показывает результаты де-
ятельности муниципальных 
органов управления образо-
вания и образовательных 
организаций.

Ксения ШИРЯЕВА

Передовые решения

19 января – Крещение, и весь православный люд отмечает 
этот праздник согласно сложившимся традициям: с тор-
жественной литургией и погружением в купель.

В ��������
Не отстает в этом смысле и наш 

край. В Барнауле в 11 часов утра ве-
рующие крестным ходом прошли 
до Оби, чтобы увидеть Великий чин 
освящения воды, который провел сам 
владыка Сергий, митрополит Бар-
наульский и Алтайский. А потом уж 
можно будет и искупаться в проруби.

Священники говорят, что купание 
в реке в этот день не главное, но для 
многих горожан уже стало традици-
ей. Конечно, на улице не жарко, но 
чтобы набраться храбрости, честной 
народ крестится, произносит слова 
«Господи, благослови» и погружается 

в воду. Один, два, три… Вот и все, 
теперь – набрать святой воды на год 
вперед. Ее, как известно, нужно при-
нимать в лечебных или профилак-
тических целях по ложечке утром 
натощак. Ей же окропляют дом, а 
выливать просто так остаток нельзя, 
можно полить цветы или вылить 
в водоем.

Место проведения священного об-
ряда в Барнауле, как водится, укра-
сили, построили снежную часовню, 
сделали ледяные кафедры и крест. 
Люди фотографируют происходящее, 
сами селфятся. За водой и погрузиться 
в купель пускают небольшими груп-
пами. Толщина льда позволяет устра-

ивать народный праздник, но все же 
осторожность не помешает.

Народа не сказать чтоб много. 
Пятница – не выходной, поэтому 
с утра окунуться в крещенской во-
дице могут не все, работа держит.

Вот и многодетная мама Анастасия 
Сафонова успела с ребятишками толь-
ко на утреннюю службу, а купаться 
планирует вечером.

– С утра были на литургии в новом 
храме Владимирской иконы Божией 
матери, набрали святой воды, посколь-
ку она обладает целебными свойства-
ми. У нас очень хороший приход и до-
брый, чуткий батюшка. Окунаться в 
купель тоже собираюсь на Оби, но уже 
после работы. Старший сын Ярослав 
тоже планирует присоединиться, – 
рассказала Настя.

(Окончание на 4 стр.)

Селфи на Оби.

Освящении иордании.
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Все больше жителей края хо-
тят заняться общественно 
полезным бизнесом. И помогает 
им в этом  Центр инноваций 
социальной сферы Алтайского 
фонда МСП. Мы попросили его 
руководителя Ларису Иванюти-
ну рассказать о работе этого 
подразделения в минувшем году.

Что получили
Сразу скажем, что Центр создан для 

помощи предпринимателям, которые 
решают социальные задачи. А реализуе-
мый в стране нацпроект «Малое и сред-
нее предпринимательство и поддержка 
предпринимательской инициативы» 
позволяет более продуктивно развивать 
социальный бизнес в Алтайском крае.

Подводя итоги ушедшего года, Лариса 
Иванютина сообщила, что за этот пе-
риод было оказано 1652 информацион-
но-консультационных, методических, 
образовательных услуг всем, кто хотел 
заняться социальным предпринима-
тельством. 

За год Центр провел 21 обучающее 
мероприятие, которые посетили 652 
человека, из них большая часть – субъ-
екты малого бизнеса.

Наша собеседница отметила, что в 
регионе стало больше предпринимате-
лей, которые получили официальный 
статус социального предприятия. В 2023 
году таких насчитывалось почти 140. 
Теперь у них есть право пользоваться 
адресными мерами поддержки, на-
правлеными на продвижение бизнеса. 
Например, услугами по изготовлению 
наружной рекламы. Им изготавливали 
билборды и размещали в том месте, ко-
торое необходимо предпринимателю. 
Также клиенты Центра могли заказать 
печать рекламно-информационных ма-
териалов, разработку сайтов, аудио- и 
видеороликов с размещением в торго-
вых сетях или на телевидении. И 122 
предпринимателя уже воспользовались 
этим правом.

В сентябре прошлого года в Центре 
учили разрабатывать бизнес-планы лиц 
с ограниченными возможностями здо-
ровья и инвалидов. 21 человек прошел 
занятия. После этого двое стали само-
занятыми, а один зарегистрировал ИП.

– Мы стараемся своей работой пока-
зать, что социальный бизнес доступен 
для всех. Тем более, что с весны прошло-
го года любой предприниматель может 

легко получить статус социального, если 
он инвалид и не занимается полезными 
ископаемыми или продажей подакциз-
ных товаров. И в Бийске уже есть такой 
человек, – говорит Лариса Иванютина.

Кроме того, растет число субъектов 
бизнеса, которые получают гранты до 
500 тыс. рублей. В 2021 году их было 23, 
в 2022 году – 24, в прошлом – 29. Про-
шлогодние деньги предприниматели 

обязаны освоить до июня 2024 года на 
развитие своего дела, например, на 
оплату коммунальных услуг, аренду 
помещения, приобретение оборудова-
ния и инвентаря.

Как меняется поддержка
– Мы не стоим на месте и стараемся 

расширять комплекс услуг, – подчерки-

вает руководитель Центра. – В прошлом 
году запустили размещение рекламы в 
2ГИС. Шесть предпринимателей пользо-
вались таким правом и оказались весь-
ма довольны. Конечно, мы продолжим 
работу с этой организацией.

Также Минэкономразвития РФ 
предложило работать платформе hh.ru 
на безвозмездной основе с центрами 
инноваций социальной сферы, и  
27 алтайских предпринимателей при-
мерили на себя эту услугу, разместив 
бесплатно несколько вакансий в те-
чение месяца.

У предпринимателей и их работ-
ников есть возможность повысить 
квалификацию, пройти профильную 
профессиональную подготовку на тер-
ритории России. Государство компен-
сирует затраты на обучение до 40 тыс. 
рублей. По итогам 2023 года 11 человек 
получили такую опцию. И она устой-
чиво пользуется спросом. Год только 
начался, а предприниматели уже звонят 
и просят ее предоставить.

– Мы ждем у себя людей с бизнес- 
идеями, – призывает Лариса Иваню-
тина. – Сотрудники Центра готовы 
их обсудить, а потом направить к 
профильному специалисту (марке-
тологу, бухгалтеру, финансисту), ко-
торый непосредственно подскажет, 
как улучшить бизнес-план. Есть даже 
специалист, который бесплатно по-
может зарегистрировать ИП или са-
мозанятость. Причем консультации 
проходят как очно, так и онлайн.

Евгений ШУМИЛОВ 
 (фото автора)

Ты не один
В 2023 году в Алтайском крае на детский 

телефон доверия поступило 25 843 обраще-
ния. Из них 21 974 звонка было от самих де-
тей и 3869 – от взрослых.

Традиционно дети и подростки – самые 
частые абоненты.

Детский телефон доверия помогает получить 
поддержку и защиту в трудной жизненной си-
туации. Квалифицированные специалисты 
оказывают психологическую помощь по любому 
вопросу и способствуют снятию психического 
напряжения.

Звонок на Единый детский телефон доверия 
8-800-2000-122 бесплатный. Позвонить можно 
как с мобильного, так и со стационарного те-
лефонов.

Выявлять патологии
В троицкой Центральной районной боль-

нице установлен новый цифровой маммо-
граф и заработал кабинет маммографии.

С помощью маммографа жительницы района 
будут проходить диагностическую процедуру 
по выявлению патологии молочных желез, 
в том числе и опухолей, на ранних стадиях.

Исследование будет проводиться ежедневно в 
рабочие дни с 11.00 до 12.30 по направлению врача.

Аппарат стоимостью 14,2 млн рублей был при-
обретен в рамках нацпроекта «Здравоохранение», 
сообщает региональный Минздрав.

Татьяна ПЕРВОВА

Как получить статус
Чтобы стать социальным предпринимателем, нужно 

соответствовать одному из нижеследующих условий.
Сформировать более чем наполовину штат из работников, 

которые относятся к социально уязвимым категориям: это 
одинокие или многодетные родители, люди с ограниченны-
ми возможностями здоровья, инвалиды, предпенсионеры, 
пенсионеры, граждане, имеющие непогашенную судимость, 
малоимущие, беженцы, вынужденные переселенцы.   

Предприниматель осуществляет деятельность совместно 
с социально уязвимыми категориями, например, заклю-
чив с ними гражданско-правовой договор на поставку 
продукции или услуг с последующей ее реализацией. 

Субъект предпринимательства выполняет работу для лиц 
социально уязвимых категорий. Это могут быть бытовые, 
медицинские, психологические и другие услуги. Это направ-
ление набирает обороты. Открываются пансионаты для 
пожилых людей и инвалидов в Бийске, Рубцовске, Алейске.

Предприниматели оказывают услуги, направленные на 
укрепление семьи, поддержку материнства и детства, на 
воспитание, дополнительное образование, оздоровление, 
отдых детей, культурно-просветительскую деятельность. 
Это самая многочисленная категория социального биз-
неса в Алтайском крае. В регионе много языковых школ, 
логопедических центров, танцевальных, музыкальных 
студий, детских садов, в Барнауле есть Музей шоколада 
и музей «Мир камня».

  ВЛАСТЬ И БИЗНЕС .   ФАКТ .

  КРАТКО .

  НОВОСТИ .
Найти точку опоры

Краевой кризисный центр для мужчин Алтайского края 
пополнил реестр лучших практик помощи детям и семьям 
с детьми, находящимся в трудной жизненной ситуации.

Так, программа «Точка опоры» помогает повысить уровень 
благосостояния семей, находящихся в социально-опасном 
положении. Она способствует постепенному изменению жиз-
ненных стратегий родителей, подверженных зависимости, 
повышает их компетенции в общении с детьми, ответствен-
ность и прививает ЗОЖ.

«Семейный навигатор» – пример авторской программы для 
учреждений социально обслуживания населения. Ее основной 
целью является повышение уровня и качества жизни малоиму-
щих семей посредством развития навыков в организации быта 
и помощь в создании безопасной развивающей среды для детей.

Утром молоко, вечером деньги
В 2023 году хозяйства Алтайского края, которые занимают-

ся молочным скотоводством, получили субсидии в размере 
374 млн рублей. По сравнению с 2022 годом господдержка 
выросла в 2,8 раза.

В Минсельхозе региона отмечают, что в физическом выра-
жении количество приобретенной техники и оборудования 
выросло практически в два раза.

Сельскохозяйственные предприятия могут возместить 40% 
затрат на оборудование для доильных залов и роботизированных 
систем доения и 30% на кормозаготовительную, кормоубороч-
ную, кормораздаточную технику и прочее оборудование. Эти 
меры поддержки сохранятся и в 2024 году.

Никита ИВАНОВ

За теорию и практику
В регионе объявлен конкурс на соискание премий Алтай-

ского края в области науки и техники. Работы принимаются 
к рассмотрению при условии, что они реализованы в крае в 
период с 1 мая 2018 года по 30 апреля 2023 года.

Претендовать на получение государственного поощрения могут 
научные и технические исследования и опытно-конструкторские 
разработки, завершившиеся применением в производстве новых 
технологий, техники, приборов, оборудования, материалов. Осо-
бое внимание уделяется практической реализации изобретений, 
решений в различных областях: сельском хозяйстве, здравоохра-
нении, экологии, образовании, туризме,  краеведении. На полу-
чение премии могут претендовать и молодые ученые (до 35 лет) 
в любом из направлений деятельности указанных номинаций.

Работы принимаются до 16.00 часов 27 апреля по адресу: 
г. Барнаул, ул. Молодёжная, 1, каб. 522. Подробнее – на сайте 
Минпромэнерго Алтайского края www.alt-prom.ru.

Ксения ТЕВС

Руководителям семи пред-
приятий дорожного хозяй-
ства Алтайского края гла-
ва региона вручил ключи от 
27 единиц техники на сумму 
более 300 млн рублей.

На вручении
Иван Дуняшин из Юго-Восточного 

ДСУ погнал новый К-700 в Красно-
горское.

– Раньше я работал на «Кировце». 
Он старше меня был, – шутит трак-
торист. – Может быть, эта новая ма-
шина мне достанется.

По словам Ивана Дуняшина, год 
для него начался хорошо, пока без 
ремонта. Дороги еще толком не чи-
стил, снега мало, другие «Кировцы» 
справляются. Его машины задейству-
ют в основном на погрузках.

– Дождик нас только попугал, но 
больших последствий не было. Го-
лолед из-за смены погоды был, но 
мы песчано-соляной смесью спаса-
емся, – говорит он.

Обновление спецтехники в дорож-
ных предприятиях края уже стало 
хорошей традицией.

Современные автогрейдеры, ком-
бинированные дорожные машины, 
снегоочистители, тракторы позволят 
дорожникам работать в сложных 
погодных условиях, в том числе при 
снежных заносах, сильном ветре и 
гололеде.

Всего с 2020 года вложили более 
3 миллиардов рублей в обновление 
парка спецтехники, на эти средства 
закупили 318 машин.

– Мы работаем в предгорьях – это 
Змеиногорский, Третьяковский, 
Локтевский районы. С 2018 года нам 
поступило 50 единиц техники стои-
мостью в полмиллиарда рублей. Она 
работает круглогодично, при этом 
мы ее бережно содержим. Все школь-
ные маршруты, дороги, по которым 
идут молоковозы, доставляют хлеб в 
села, содержатся в хорошем состоя-
нии. Создан некий резерв техники. 
Если кому-то из районов требуется 
помощь, например, в населенных 
пунктах заметает дороги, мы спо-
койно направляем им требуемые 
машины, – говорит руководитель 
Юго-Западного ДСУ Игорь Левин.

Нацпроекты в деи� ствии
Губернатор Виктор Томенко лично 

вручил дорожникам ключи от нового 
транспорта и поблагодарил за рабо-

ту всех сотрудников предприятий, 
которые ежедневно делают все воз-
можное для обеспечения связности 
территории всего региона, для без-
опасного и комфортного движения 
по автомобильным дорогам Алтая. 
Он отметил, что погодные условия в 
начале января уже не раз проверили 
людей и технику на прочность: при-
ходилось и перекрывать трассы, и 
в усиленном режиме расчищать их 
от снега и льда, работать в условиях 
сильного ветра и метелей.

– «Дорожная революция», о ко-
торой мы говорили в течение все-
го прошлого года, конечно, была 
бы невозможна без федеральной 

поддержки. 2018 год – это период, 
когда в полной мере заработали 
нацпроекты. Президент России 
сформулировал цели развития 
страны до 2030 года. Под них были 
разработаны нацпроекты, и все это 
вылилось в ремонт дорог и техни-
ческое перевооружение дорожных 
организаций. Знаю и о запросах на 
продолжение обновления техники. 
Будем обязательно и дальше работать 
в этом направлении, – подчеркнул 
Виктор Томенко.

Заместитель министра транспорта 
Алтайского края Александр Мошкин 
выразил благодарность губернатору 
за внимание к дорожной отрасли:

– В последние годы была проведе-
на большая работа правительством 
края. Министерству транспорта и 
всей дорожной отрасли задан четкий 
курс с 2020 года по закупке различ-
ного оборудования. Мы приобрели 
за эти годы и асфальтобетонные за-
воды, и оборудование для хранения 
минпорошка (смесь используется 
для строительства дорог), битума, 
закупили навесное оборудование. 
Техника не простаивает, задейство-
вана круглый год. Впервые было 
приобретено 6 тракторов К-700. 
Для каждого ДСУ закуплены ма-
шины с навесным оборудованием –  
шнекоротором для уборки снега. 

Данная техника будет передана в 
районы, где особенно сложные ме-
теоусловия, в основном на юг края и 
в предгорья. Это касается, например, 
Залесовского, Заринского районов. 
КДМ (комбинированные дорожные 
машины) мы наблюдаем ежеднев-
но на дорогах края. Эти машины – 
№ 1 для Алтайского края, потому что 
на дорогах образуется много наката, 
наледи, которые нужно убирать и 
посыпать. За свою работу получаем 
положительные отзывы от жителей 
и гостей региона.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,  
Андрей КАСПРИШИН  

(фото)

  ПРИОРИТЕТЫ .

«Мы ждём людей с идеями»

Новая техника для краяНовая техника для края

СПРАВКА
Вся полезная информация о Цен-
тре размещена на сайте  
мойбизнес22.рф. Кроме того, 
туда можно позвонить по те-
лефону 8-800-222-8322 (доб. 207)  
или прийти по адресу: Барнаул,  
ул. Мало-Тобольская, 19, офис 101. 

Новая техника – районам.

Виктор Томенко вручил ключи от машин дорожникам. Обновление спецтехники стало хорошей традицией.

В барнаульской компании «АлОрто» делают протезы для инвалидов.Лариса Иванютина.

Иван Дуняшин.

  СТАТИСТИКА .

Декабрь 2023 г. к Январь –  
декабрь 2023 г.  

к январю –  
декабрю 2022 г.

ноябрю 
2023 г.

декабрю 
2022 г.

Все товары и платные 
услуги 

100,7 108,8 106,2

Продовольственные 
товары 

101,7 110,2 104,4

Непродовольственные 
товары 

100 107,3 105

Услуги 100,3 108,9 111,8

По данным Алтайкрайстата.

Индекс потребительских цен 
по Алтайскому краю за декабрь 2023 года

в процентах 

И номинальный,  
и реальный

В Алтайском крае среднемесячная начис-
ленная заработная плата в октябре 2023 года 
достигла 46 959 рублей. Такие данные опубли-
ковал Алтайкрайстат.

За месяц, по сравнению с сентябрем 2023 года, 
показатель увеличился на 5%. Если же сравнивать 
доходы населения с октябрем 2022 года, когда 
зарплаты только впервые перевалили отметку 
в 40 тысяч рублей, то рост составил 16,3%.

Реальная заработная плата, которая учиты-
вает инфляцию, по данным статистиков, также 
увеличилась, хоть и не так сильно – на 3,7% за 
месяц и на 7,7% за год.

Герман КИТИН

http://www.alt-prom.ru
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БАЕВО:  
и суше, и теплее
На кинотеатре «Сибирь» в рай-

центре скоро будет новая крыша, 
а в Центре детского творчества и 
профессионального обучения уже 
любуются новыми окнами.

Теперь в помещении, где зани-
мается молодежь, стало гораздо 
теплее и светлее, сообщает «Голос 
хлебороба». В начале учебного года с 
ходатайством о замене окон в адми-
нистрацию района обратились ро-
дители, дети которых посещают 
ЦДТ.

Что касается кинотеатра, то новая 
кровля должна была появиться еще в 
прошлом году, но мешали то дожди, 
то мороз, то сильный ветер. На этой 
неделе подрядчик возобновил работу, 
а значит, в скором времени новой 
крыше быть.

ШЕЛАБОЛИХА: 
юные –  

к опытным
Администрация муниципа-

литета организовала для членов 
молодежного парламента района 
экскурсию в Алтайское краевое 
Законодательное Собрание.

Ребят провели по зданию, позна-
комили с основными направлени-
ями деятельности, структурой и 
полномочиями АКЗС, рассказали 
об истории возникновения и разви-
тия парламента в крае по выставоч-
ной экспозиции «Представительная 
власть Алтайского края: прошлое и 
настоящее».

Далее ребятам были представ-
лены галереи «Почётные граждане 
Алтайского края», «Руководители 
представительного органа Алтай-
ского края». Особый интерес юных 
парламентариев вызвала выстав-
ка «Официальные подарки». На-
чальник аналитического отдела 
информационно-аналитического 
управления Дмитрий Боровиков 
подробно рассказал об истории ее 
возникновения.

Ребята побывали в большом зале, 
где посидели в креслах своих стар-
ших коллег, рассказали и о своей 
деятельности, реализованных ини-
циативах ушедшего года и планах 
на 2024 год. Юным гостям вручили 
памятные буклеты с краткой инфор-
мацией о законодательном органе 
Алтайского края, а также книгу «Ал-
тайское краевое Законодательное 
Собрание VIII созыва».

ЗОНАЛЬНОЕ: 
«контрактников» 

всё больше
В прошлом году в районе заклю-

чили 108 социальных контрактов.
Получателям выплат было перечис-

лено около 12 млн рублей. При этом 60 
контрактов, заключенных жителями 
района, направлены на поиск работы 
и трудоустройство, по 15 – на развитие 
предпринимательской деятельности 
и преодоление трудной жизненной си-
туации, сообщает районная газета «За 
урожай». Еще 18 человек использовали 
поддержку государства на развитие 
личного подсобного хозяйства.

КРАСНОЩЁКОВО:  
пора думать  

о паводке
Уже сейчас ситуация на реках 

находится на постоянном кон-
троле администрации района.

Глава района Александр Бобрышев 
в своем телеграм-канале рассказал о 
рабочей поездке со специалистами 
ЖКХ и ГОЧС на Новошипуновское 
водохранилище, где оценили его се-
годняшнее состояние и обсудили, 
какие еще профилактические меры 
необходимы.

Александр Бобрышев отметил: 
из-за сюрпризов погоды этой зимой 
реки покрыты наледью, снежного 
запаса пока нет, земля промерзает. 
Он заверил, что все закрепленные 
за сельсоветами и администрацией 
района водные объекты будут го-
товить к самому жесткому прохо-
ждению паводка. «Готовится проект 
ремонта дамбы Новошипуновско-
го водохранилища. В летнее время 
здесь был забетонирован и усилен 
оголовок, заменены болтовые со-
единения водосбросной системы. 

Завезено 300 кубометров камня, 
которым необходимо закрепить 
чашу для сброса воды возле трубы. 
С осени проводится активный сброс 
воды. В течение месяца труба будет 
открыта наполовину, чтобы вода не 
опустилась до русла, и в начале фев-
раля будем вновь спускать воду по 
максимуму», – цитирует слова главы 
газета «Районный вестник».

БЕЛОКУРИХА:  
и всё равно –  

победа!
Команда «Факел» выиграла крае-

вые соревнования юных хоккеи-
стов «Золотая шайба».

Белокурихинские мальчишки 
победили в финале барнаульскую 
команду (школа им. Черепанова) со 
счетом 4:1. Как сообщает комитет по 
СМИ города-курорта, большинство 
команд, с которыми сражались хок-
кеисты Белокурихи, тренируются 
на искусственном льду. А нынешней 
зимой у «Факела» были и остаются 
сложности с ледовой подготовкой. 
Поэтому победа особенно дорога.

Ребята из «Факела» представят 
Алтайский край на Всероссийском 
финале «Золотой шайбы», который 
начнется в Нижнем Новгороде в 
конце января.

УСТЬ-ПРИСТАНЬ: 
пока задания  

на дом
Сразу после зимних каникул 

был отмечен всплеск заболевае-
мости ОРВИ в Елбанской школе.

Сначала отдельные классы и груп-
па дошкольного образования были 
отправлены на карантин. Однако это 
ситуацию не спасло. В минувший 
вторник уже не посещали занятия 
семь классов из одиннадцати. Во 
избежание дальнейшего распро-
странения инфекции учебное уч-
реждение было полностью закрыто 
на карантин.

В остальных школах района уроки 
проводятся во всех классах в обыч-
ном режиме, пишет «Авангард».

Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ 
(фото из газет «Районный  

вестник», «Знамя Советов»)

Дети помогут обустроиться
В Алтайском крае появилось новое направление для 

использования регионального маткапитала. Теперь сред-
ства можно направить на подключение жилья к центра-
лизованным системам электро-, тепло-, водоснабжения 
и водоотведения.

В 2024 году эта мера поддержки проиндексирована и те-
перь составляет 83 850 рублей.

Воспользоваться средствами можно через портал «Госус-
луги» с помощью сервиса «Предоставление регионального 
материнского (семейного) капитала». Здесь необходимо уточ-
нить персональные данные и указать цель для распоряже-
ния деньгами как «Иное», далее во вкладке «Сведения об 
использовании средств материнского капитала» необходимо 
указать «подключение (технологическое присоединение) 
жилого помещения к централизованным системам электро-, 
тепло-, водоснабжения и (или) водоотведения».

Кроме того, потребуется предоставить документы, под-
тверждающие фактические расходы – приобретение товаров, 
выполнение работ, оказание услуг. Еще понадобится акт о 
подключении, составленный от лица заказчика с заявителем.

В случае положительного решения деньги перечислят 
семье в течение двух месяцев.

Никита ИВАНОВ

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .   ГОСПОДДЕРЖКА . 

Коллектив «ГимнаZтёр-
ка», организованный на 
базе барнаульской гим-
назии № 79, удостоили 
звания лауреата 1-ой 
степени. Спектакль 
«Маленькая фальшь 
большого произведе-
ния», с которым поко-
рили юные таланты 
Москву, пластический. 
По словам режиссе-
ра-постановщика Оль-
ги Авиной, как и в клас-
сическом спектакле, 
актеры стараются 
«дотянуться» до зала 
своей энергетикой, но 
используют для этого 
не голос, а тело.

Пластика и грация
Клавиши беспомощно пы-

таются собраться с силами и 
сделать чистый звук. Но ниче-
го не выходит: одна клавиша 
запала…

Через несколько минут из 
сумбурного звучания возни-
кает стройная мелодия. Тако-
во режиссерское прочтение 
музыкальной темы Moving 
pictures известного компо-
зитора Алексея Айги. Ориги-
нальность подачи оценило 
жюри XIII Международного 
конкурса-фестиваля детского, 
юношеского и взрослого твор-
чества «Московское созвездие». 

– Мы легко различаем и вос-
производим эмоциональный 
окрас голоса собеседника, а 
вот как показать его с помо-
щью движения? Чтобы понять, 
как твое тело движется, как 
в нем отражаются чувства, 
нужна практика, специаль-
ные актерские тренинги и 
наблюдение за собой. Главное 
требование – это чуткость и 
пластичность. У тебя может 
не быть десяти лет танцев за 
спиной, но должно быть пони-
мание своего тела и дружба с 
ним. А еще нужно не бояться 
открывать себя людям, вкла-
дывать в движение свою энер-
гетику. Если просто танцевать, 
не показывая душу, ничего не 

получится – зритель чувствует 
фальшь, – считает режиссер.

Первое место – не един-
ственная награда, получен-
ная театральным коллективом 
на московском фестивале. За 
речевую миниатюру «Вредные 
советы» Григория Остера «Гим-
наZтёрка» получила Гран-при.

– «Вредные советы» дела-
лись больше для зрителя, чем 
для конкурсного выступле-
ния. Но миниатюра понрави-
лась и жюри, поскольку в ней 
присутствуют и юмор, и, в то 

же время, драматизм. Дети чи-
тают стихи в движении, ни 
одной секунды статики нет. 
Работа получилась легкой, 
веселой, – дала оценку своей 
постановке Ольга Авина.

В номинации «Художествен-
ное чтение» театральная сту-
дия представила шесть работ, 
со цены звучали не только 
классика, но и современные 
авторы. Участники достойно 
показали свои ораторские спо-
собности, заработав только 
призовые места.

Работа перешла 
 в мастерство

В чем же секрет успеха кол-
лектива? Как удалось завоевать 
в одном конкурсе сразу столько 
призовых мест, несмотря на 
жесткую конкуренцию? На фе-
стиваль прибыли творческие 
коллективы из разных регио-
нов России, в том числе из Лу-
ганской народной республики. 
Участвовали и москвичи. Толь-
ко за один день было показано 
более 100 номеров.

По с ловам режиссера, 
чтобы был результат, нужно 
постоянно чему-то учиться, 
смотреть талантливые ра-
боты коллег, открывать для 
себя что-то новое, общаться с 
актерами, театральными ре-
жиссерами. Так постепенно у 
коллектива выработался свой 
стиль, по которому его узнают 
и зрители, и жюри.

– Если пробовать описать 
в каком стиле мы работаем, 
можно с уверенностью ска-
зать, что это смешение стилей, 
некий синтез, так как в нем 
присутствуют и пластический 
театр, и цирковые элементы, и 
хореография, – говорит Ольга 
Авина.

За 8 лет существования 
кома н д ы соз да но более  
10 театральных постановок, 
а работ по художественно-
му слову просто не счесть. 
Юные актеры занимаются 

даже на выходных, так как 
времени в будние дни про-
сто не хватает, по 8 часов в 
неделю идут групповые заня-
тия, а еще индивидуальная 
работа по художественному 
чтению. Большое внимание 
уделяется сценической речи, 
сценическому движению, ак-
терскому мастерству. Допол-
нительно проводятся заня-
тия по растяжке, пластике, 
вокалу, сценической речи, 
акробатике, режисс у ре, 
клоунаде и т. д. Кроме того, 
для коллектива организуют 
встречи с популярными ар-
тистами кино и театра, кото-
рые проводят мастер-классы 
с участниками.

И, конечно, такая насы-
щенная творческая жизнь не 
может не приносить плоды. 
Ребята покорили конкурсные 
площадки Санкт-Петербурга, 
Москвы, Белокурихи, Бар-

наула. Заочно участвовали 
в театральных фестивалях 
в Минске, Архангельске, до-
биваясь каждый раз высоких 
оценок жюри. За восемь лет 
существования коллектив 
удостоен Гран-при восемь раз.

– В группе занимаются 
школьники со 2 по 8 классы, 
это очень разные дети, но они 
уверены в себе и очень талант-
ливы. Это большая дружная 
семья, которую объединяет 
безграничная любовь к теа-
тру, – говорит режиссер.

– Я всегда любила высту-
пать на сцене и когда на меня 
обращают внимание, поэтому 
в первом классе мама записала 
меня в театральную студию, – 
рассказала восьмиклассница 
Настя Берилло. – В первом 
своем спектакле «Муха-Цо-
котуха» я играла сразу две 
роли: таракана и чашечку. 
Мне было весело, потому 

что мои герои комические. 
Потом были более сложные 
задачи, спектакли. Наш театр 
отличается от других. Здесь 
мало реквизита, костюмы 
в  с т и ле  м и н и м а л и зм а . 
Сначала было все это как-то 
непривычно, потом я стала 
понимать, что главная цель 
наших постановок – выразить 
все эмоциями, пластикой, не 
отвлекая внимание зрителей 
на внешнюю мишуру. Чтобы 
этого добиться, нужно много 
работать.

Думаем, мы сказали доста-
точно, чтобы пробудить ин-
терес читателя к этому твор-
ческому коллективу. Работы 
«ГимнаZтёрки» можно увидеть 
и оценить на различных твор-
ческих площадках города, а 
также в соцсетях.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА 
(фото предоставлено  

Ольгой АВИНОЙ)

  ЗНАЙ НАШИХ! .

 «В коллективе занимаются очень 
разные творческие дети со 2 по 
8 классы, они уверены в себе и 
очень талантливы. Это большая 
дружная семья, которую объединя-
ет безграничная любовь к театру».

Гармония рождается из хаосаГармония рождается из хаоса

Информационное сообщение
К/у ФГУП им. В.В. Докучаева РАСХН предлагает лицам, имеющим 

согласно ст. 179 ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)» преимуще-
ственное право приобретения имущества должника, реализовать 
право на заключение договора купли-продажи в отношении лотов:

6 – РАД-354137 – Перегрузчик зерна вакуумный Brandt Grain Vac 
5000ex, 2007 г. в. – 174 787,00;

25 – РАД-354149 – Борона БИГ-3 (6 шт.) – 186 000,00.
Договор заключается с лицом, первым подавшим заявление о 

реализации права. Заявления подаются в течение месяца по адре-
су: г. Барнаул, пр. Калинина, д. 7, металлическое крыльцо, вход со 
стороны пл. Октября, тел. (3852) 61-04-85, почтовый адрес: 656049,  
г. Барнаул, а/я 3873. Прием прекращается по истечении 1 месяца с 
даты публикации либо после подачи первой заявки. Вся информация 
о проведении, итогах и сроках торгов, а также о составе имущества, 
в отношении которого определен победитель, публикуется на сайте 
ЕФРСБ и находится в свободном доступе.

Новичихинское землячество в г. Барнауле выражает глубокие 
соболезнования родным и близким в связи с уходом из жизни 
бывшего руководителя хозяйства в Новичихинском районе

ГЮНТЕРА
Оскара Александровича.

Союз агропромышленных формирований Алтайского края 
(Алтайагропромсоюз) выражает глубокие соболезнования родным и 
близким в связи с уходом из жизни бывшего руководителя хозяйства 
в Новичихинском районе

ГЮНТЕРА
Оскара Александровича.

Реклама «АП», ул. коРоленко, 105, 5 этаж, 501 каб. тел. 63-34-78.

  РАКУРС .

ЧЕ? А неЧЕ!
Лишив, уже во второй раз, российских 
фигуристов права выступать на Чем-
пионате Европы по фигурному катанию, 
Международный союз конькобежцев 
(ISU) отнял у миллионов ценителей 
невероятно красивого вида спорта по 
всему миру возможность наслаждаться 
выступлениями сильнейших. Ибо ЧЕ без 
России – не ЧЕ.

Зрители (явно не россияне) в литовском Каунасе, 
где проходил чемпионат, за такое решение голосовали 
ногами. На трибунах свободных мест было столько, 
что людям с билетами на один вид программы разре-
шали смотреть бесплатно и другие, ради массовки.

«Им повезло, что не было русских», – так заслу-
женный тренер СССР Татьяна Тарасова высказалась 
о новых «победителях» европейского первенства.

Илья Авербух назвал его турниром категории «Б». 
Ирина Роднина пожалела выброшенные на ветер 
деньги. А Александр Жулин назвал несправедли-
вым, что Анастасии Губановой, выступавшей за 
Грузию, судьи занизили оценки «из-за слишком 
русской фамилии», хотя объективно она откаталась 
лучше фаворитки Луны Хендрикс. «Объективности 
я не увидел», – подтвердил тренер Фёдор Климов.

Истина в том, что полный комплект наград ЧЕ 
россияне могли бы увезти домой. Судите сами. 
Новоиспеченные чемпионы в парном катании, 
итальянцы Лукреция Беккари и Маттео Гуаризе, на-
брали в Каунасе 199 очков. В декабре в Челябинске, 
на российском турнире, планку в 200 баллов прео-
долели девять из десяти пар, а лидеры, Мишина и 
Галлямов, получили 244,85 балла. 213,2 – столько 
суммарно заработала победительница турнира 
бельгийка Хендрикс. Однако на чемпионате России 
сразу восемь девушек набрали больше баллов, чем 
она, и лучшей была Петросян (246,5).

То есть победители престижного некогда ЧЕ с 
их баллами на российском льду показали бы такие 
результаты: лидер – француз Адам Сяо Хим Фа стал 
бы пятым, Хендрикс – девятой, Беккари/Гуаризе 
замкнули бы турнирную таблицу.

Все эти «чемпионы», для которых непосильными 
становились триксели и сальховы, которые у нас 
даже юниоры выкатывают, теперь явно гордятся 
своими «победами». Дешевыми победами в отсут-
ствии сильнейшего, за которые было бы стыдно 
нашим фигуристам – Ягудину, Урманову, Плю-
щенко, Сотниковой, Медведевой или Загитовой.

Ой, как рады Грузия и Эстония с Литвой: в 
кои-то веки им счастье привалило – получить 
своих призеров, пока нет русских. Пусть даже и 
такого позорного, деградировавшего ЧЕ.

Тамара ПОПОВА

Юные актеры. В таких выступлениях мимика и жесты особенно важны.

Шелаболихинские школьники на экскурсии в АКЗС. Ситуация на Новошипуновском водохранилище на постоянном контроле.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА
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КСТАТИ
В Православной церкви праздник Крещения принадлежит к 
числу двенадцати самых основных и завершает рождествен-
ские святки. Крещение еще называют Богоявлением. Древний 
христианский праздник Богоявления, первоначально посвя-
щенный рождению Иисуса, посещению волхвов и крещению 
Христа, постепенно стал праздноваться исключительно в 
воспоминание крещения, в связи с чем «Богоявление» и «Кре-
щение Господне» в православии суть два названия одного 
праздника.

Павел Коробейников уже создал скульптуру ангела.

  ТРАДИЦИИ .

Где встретит ангел изо льда
  ПРИРОДА И ЛЮДИ .

Примерно за неделю до Крещения на реке Бии к 
реализации своих задумок приступили мастера 
по ледовым фигурам во главе с членом Союза 
художников России Павлом Коробейниковым.

– Павел Юрьевич, каждый 
год бийчане радуются той 
красоте, что вы созда-
ете вместе с командой. 
На этот раз чем смогут 
полюбоваться горожане 
и гости Бийска?

– В Пензенском училище 
нас учили постоянно удив-

лять, придумывать что-то 
новое, не повторяться, чу-
жих идей не воровать. Это 
вообще считалось престу-
плением. С тех пор так и по-
велось – каждый раз ищешь, 
придумываешь что-то новое. 
А вот наша тема с живым ог-
нем в ледовых фонариках 
уже разлетелась по стране, 

во многих местах именно так 
оформляют купели. И я уви-
дел, что некоторые еще дела-
ют там иконы, и мы решили 
нынче сделать в ледовом об-
рамлении четыре иконы с 
сюжетами, описывающими 
событие Крещения, они бу-
дут красочными, цветными, 
напечатанными на баннер-
ной ткани. А встречать купа-
ющихся будет ледовый ангел 
с полотенцами. Кто читал 
Новый завет, тот знает, что 
Иисуса Христа после креще-
ния обтирали полотенцами 

ангелы. Святой дух в виде 
голубя также будет присут-
ствовать. Кроме того, мы тут 
по согласованию с церковью 
делаем тему Рождества, оно 
ведь рядышком с Крещени-
ем. Будет у нас Вифлеемская 
звезда, небольшой вертеп-
чик, Иосиф с Марией и мла-
денцем, пастухи с овечкой, 
волхвы с верблюдом, ледо-
вые деревья.

– Хватает мастеров, что-
бы реализовать все эти 
интересные идеи?

– Да. Нам помогает в оформ-
лении мой хороший друг, чем-
пион мира по ледовой скульп-
туре Александр Парфёнов. Он, 
кстати, недавно вернулся из 
Южно-Сахалинска, где также 
работал по оформлению. Пар-
фёнов вообще восхищен отно-
шением бийских властей, их 
поддержкой в проведении по-
добных «ледовых» мероприятий, 
всегда откликается, когда я его 
зову на помощь. Также помогает 
моя команда, ребята, которые 
многократно участвовали в та-
ких работах.

И����������� 
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Пока бы л небо л ьшой 
перерыв, удалось побесе-
довать с мастером-скульп-
тором Александром Парфёно-
вым.

– Александр Викторович, 
вы уже не первый раз в на-
шем городе. Как вам здесь 
работается? Хороший ма-
териал?

– Мне на самом деле очень 
нравится лед с карьеров в Бий-
ске, с ним интересно работать. 
Он голубой, монокристалл, пес-
чинок нет никаких. Примерно 
такой же лед на Аляске, где я 
был. Понятно, что в такой ра-
боте речной лед не использует-
ся, слишком много различных 
примесей, каверн.

– Раньше скульпторы жа-
ловались, что специальные 
инструменты для рабо-
ты со льдом приходилось 
придумывать и делать 
самостоятельно. Сейчас 
что-то изменилось в этом 
вопросе?

– Ситуация немного улуч-
шилась благодаря, так сказать, 
проворству китайских «шпио-
нов». Они вроде как позаимство-
вали часть наших изобретений 
и сделали у себя уже пять фа-
брик по изготовлению таких 
инструментов, штампуют их 
по нашим лекалам и нам же 
продают и, конечно, по всему 
миру. Стало проще, конечно. 
Раньше-то приезжал на фе-
стиваль, смотрел, у кого ка-
кие инструменты, кто до чего 
додумался. Уже даже это было 
критерием для оценки мастер-
ства конкурсанта.

– Ну, значит, уже есть 
какой-то стандартный 
набор. А что-то новое 
придумывается?

– Мы ждем и других изобре-
тений, например, для бесшов-
ного склеивания льда. Вот сей-
час мы разогреваем для этого 
алюминиевую плиту толщи-
ной примерно два сантиметра, 
прикладываем одновременно 
к двум местам, и как только 
вода потекла с двух сторон, 
то соединяем блоки друг с 
другом, вода застывает, и они 
становятся монолитом. А вот 
такой плиты с электричеством, 
пока, к сожалению, никто не 
придумал.

А пока наши мастера работа-
ют бензопилой и теми инстру-
ментами, что есть. Стоит заме-
тить, что на самом деле работа 
скульптора по льду достаточно 
тяжелая – поворочай-ка такие 
тяжелые блоки, пока отсечешь 
все лишнее и сделаешь красоту. 
Однако мастера – на то они и 
мастера, чтобы не бояться труд-
ностей, а творить прекрасное.

Павел СИДОРЕНКО 
(фото автора)

БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187
ЗАРИНСК – К.В. Литвинова – 8-923-167-7068
КАМЕНЬНАОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433
РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 
СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – (8-385-68) 5-28-45

В переработку и в зоопарки
Россияне стали чаще утилизировать новогодние елки 

экологичными способами и сдавать их в переработку.
Сервис по поиску работы SuperJob выяснил, как россияне 

поступают с «новогодними красавицами» после окончания 
праздников.

Почти каждый второй житель страны выбирает экологи-
чески правильный способ утилизации новогодних хвойных 
деревьев. 26% сдают их в переработку, 16% распиливают на 
дрова, 4% отдают в зоопарк, 1% мастерит сувениры.

37% россиян сказали, что выбросят новогоднюю ель в мусор. 
14% еще думают, как поступят с ней.

По сравнению с прошлым годом жители России стали чаще 
сдавать хвойные деревья в переработку и в зоопарки и реже 
выбрасывать.

Бабочка, 
оса и колпица

В Алтайском крае список редких растений пополнился 
лишайником. Кроме того, сегодня идут работы по вклю-
чению в Красную книгу региона трех представителей жи-
вотного мира.

Это решение было принято для сохранения на территории 
региона редких и находящихся под угрозой исчезновения объ-
ектов, уточнили в региональном Минприроды.

Цирцинария близкая (Circinaria affinis) – вид лишайника, 
который встречается в Алтайском крае лишь на особо охра-
няемой территории «Озеро Большой Тассор». В Красную книгу 
региона он внесен как редкий вид.

Сегодня идут работы по включению в список краснокниж-
ных еще ряда объектов животного мира.

Это колпица обыкновенная – крупная птица величиной с 
гуся. 16 мая 2023 года у Барнаула наблюдался залет трех особей 
в брачном оперении. По сведениям, десять лет назад колпицы 
гнездились у с. Кокши Советского района.

Также намечено занести в Красную книгу дневную бабочку 
эребию Киндерманна, эндемичный вид для Западного и Цент-
рального Алтая, и одиночную осу онихоптерохейлюс Палласа, 
которая встречается в окрестностях Барнаула.

В настоящее время все они внесены в Красную книгу Рос-
сийской Федерации.

Ждут беби-бум
В Барнаульском зоопарке появились на свет первые в 

этом году малыши.

Как отметил зоопарк на своей официальной страничке, к Году 
семьи обитатели зоопарка подошли со всей ответственностью. 
Уже в начале января «аист принес» двух камерунских козлят.

На следующий день родился еще один козленок, но уже нубий-
ский. А вслед за ним появился малыш в семье яванских макак.

В 2024 году в барнаульском зоопарке ожидают беби-бум. 
Ждут львят, тигрят, сурикатов, енотов, маленьких пум и 
многих других, включая потомство от громадных кроликов 
породы ризен.

Татьяна ПЕРВОВА

  КРИМИНАЛ .

Красота монокристаллического льда.Александр Парфёнов работает над голубем.

Нашёл кому 
помочь

Житель Бийска задержан за фи-
нансирование организации, дей-
ствующей против безопасности 
России.

Став участником интернет-сообще-
ства украинского военизированного 
объединения, признанного террори-
стическим и запрещенного на тер-
ритории России, 19-летний юноша 
решил помогать ему. Выразилось 
это в том, что он отправил деньги 
для организации. Предназначались 
они для приобретения беспилотных 
летательных аппаратов и военного 
оборудования для боевых действий 
против РФ. Со своей банковской 
карты молодой человек приобрел 
виртуальную валюту и перевел ее 
на криптокошелек, используемый 
представителями террористиче-
ского объединения, сообщила «АП» 
пресс-служба УФСБ России по Алтай-
скому краю.

В отношении парня возбуждено 
уголовное дело, свою вину он признал, 
взят под стражу.

Кто-то, конечно, 
заработал…

Жительница краевой столицы 
хотела получить доход на бирже, 
но только лишилась более милли-
она рублей.

В отдел полиции по Центральному 
району Управления МВД России по 
Барнаулу с заявлением обратилась 

41-летняя местная жительница. Она 
рассказала, что увидела в Интернете 
рекламу об обучении инвестициям 
и перешла по ссылке на сайт якобы 
брокерской компании. Зарегистриро-
валась, указав свои личные данные. 
Затем с заявительницей связался 
мужчина, представившийся финан-
совым аналитиком организации, дал 
рекомендации, как открыть счет и 
внести первую сумму в размере 100 
долларов, что и было сделано.

В дальнейшем, со слов сотрудника, 
необходимо было вносить деньги на 
инвестиционный портфель. Прибыль 
женщина должна была получать после 
закрытия сделок. Поверив в это, она 
начала следовать всем инструкциям –
переводила деньги, указывала свои 
персональные данные, пыталась вы-
вести обещанную прибыль.

Только после того, как перечислила 
более миллиона рублей и не получи-
ла никакого дохода, поняла, что ее 
обманули, и обратилась в полицию. 
Теперь правоохранители разыскива-
ют аферистов, обманувших женщину.

Далеко не уехали
Криминальный вояж двух нар-

кокурьеров из Томской области 
прервали алтайские полицейские.

Двух молодых томичей, подозре-
ваемых в незаконном обороте нар-
котиков, сотрудники правопорядка 
остановили на одной из улиц Барна-
ула. В спортивной сумке одного из 
них при досмотре были обнаруже-
ны упаковочный материал, весы, а 
также вещество, расфасованное по 
полиэтиленовым пакетам. Экспертиза 

потом показала, что это синтетиче-
ский наркотик массой свыше 740 г.
В дальнейшем правоохранители изъ-
яли из четырех тайников, оборудо-
ванных подельниками в Барнауле, 
около 4 граммов вещества, которое 
направлено на исследование.

Злоумышленники признались в 
том, что распространяли наркоти-
ки. «Работу» нашли в Интернете. По 
указанию куратора поехали в Новоси-
бирск, где забрали крупную партию 
запрещенных веществ. Затем они 
перебрались в Барнаул и оборудовали 
тайники. В дальнейшем планировали 
уехать в Кемерово, чтобы разложить 
«синтетику» еще и там. Но в планы 
закладчиков вмешались полицей-
ские. Молодые люди задержаны, в 
отношении них возбуждено уголов-
ное дело.

На что позарился
Житель Солонешенского района 

Алтайского края осужден за кра-
жу у знакомой в другом селе пары 
зернодробилок.

Как сообщила «АП» объединенная 
пресс-служба судов, неоднократно 
судимый за преступления против 
собственности сельчанин решил по-
хитить у знакомой две зернодробил-
ки. Осуществить задуманное у него 
получилось, но уйти от уголовной 
ответственности он не сумел. В суде 
мужчина полностью признал свою 
вину. С учетом рецидива получил два 
года и два месяца исправительной 
колонии строгого режима.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

  ПРАЗДНИК .

(Начало на 1 стр.)

У прихожанки барнаульского 
храма в поселке Южном Любо-
ви Карпушкиной в этот день 
почетная миссия – печь хлеба 
и просфоры для храма Живона-
чальной Троицы. Если удастся, 
немного побудет на утренней 
службе, а вечером обязательно 
искупается в купели:

– Это такой восторг и ра-
дость души и тела! Чтобы это 
понять, нужно хоть раз на себе 
испытать, – говорит Любовь 
Карпушкина.

В ������� � ��̈���
Купели построили и в дру-

гих городах и селах края. Ин-
тересно проходит праздник в 
Калманском районе.

– У нас будет служба в церк-
ви и литургия в 12 часов на 
озере в селе Александровка. 
Там каждый год делает купель 
местный житель – прихожа-
нин, фермер Александр Сте-
панов с сыновьями. Уже много 
лет строит иордань и ставит 
купель. Они согласовывают 
все с церковью и экстренными 
службами – там дежурят МЧС 
и скорая. Он ставит вагончик, 
чтобы людям было где перео-
деться. А еще сразу после ли-

тургии угощает людей горячим 
чаем. Я окунаться тоже буду, 
делаю это каждый год. Из се-
мьи я одна такая, – рассказала 
Татьяна Землянова.

В Заринске купель постро-
или на реке Чумыш в районе 
городского пляжа. Доступ к 
ней будет разрешен с 12 до 21 
часа. В этот же день прошел и 
крестный ход от храма Сера-
фима Саровского до реки, где 
будет освящена вода.

Учительница Елена Ростов-
цева из Заринска рассказала, 
что в школе вирус, и она тоже 
заболела, поэтому встретить 
Крещение как полагается, в 
храме и на речке не удастся.

– Я дома послушаю пропо-
ведь священника, прочитаю 
молитвы. И искупаюсь, конеч-
но, тоже дома. Тем, кто болеет, 
так можно делать, – говорит 
она.

Всего в эти дни в крае для 
желающих погрузиться в 
воду и обрести крещенскую 
благодать оборудовали более 
40 купелей. Около каждой из 
них дежурили службы МЧС, 
представители администра-
ции, чтобы праздник ничем не 
омрачился. Будем надеяться, 
что так и произойдет.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Не растерять благодати

Набирают святую воду до следующего Крещения.
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